

第8回 ポスターセッション ~まちのみんなに伝えよう~

はじめ

今回は、ワークショップ最終回です。ワークショップ報告会を行いました。

今まで班ごとに検討してきたキャッチフレーズやまちづくりで欠かせない視点であるこだわりポイント、公共施設の再編プラン、旧若葉小学校・清掃工場跡地の活用アイデアなどをまとめたポスターをつけて、ポスターセッションを行いました。

讃岐先生より、楽しくセッションするためのポイントを教えていただきました。

- ・相手の目を見て笑顔で伝える
- ・ポイントをしぼって、短いフレーズで説明する



ポスターセッションの準備をしよう

前回のワークショップで作成したポスターを班のメンバーで見直して、最後の仕上げとして手を加えたり、内容の確認などを行いました。



♪みんなで楽しむポスターセッションの流れ♪

- ① 各班、前半に発表するグループと後半に発表するグループの2班に分かれます。
- ② 前半セッション
説明役の人は、自分たちのポスターの前に立ち、他の人に説明します。見る聞く役の人は、他の班のポスターを自由に見に行きます。ポスターの内容について、その班のメンバーから説明を聞き、質問したり、意見交換をしてみましょう。いいなと思った内容を感想（ふせん）に書いたり、「いいね！」シールを貼ります。
- ③ 後半セッション
自分の班に戻り、発表グループをバトンタッチします。
- ④ セッション終了後に、班ごとに質問や意見を振り返ります。

ポスターセッションとは？

これまでの成果をまとめたポスターを囲みながら、説明を聞いたり、質疑応答をする発表方法です。



ポスターセッション

班のメンバーは説明する側と見学する側に分かれ、前半・後半各40分ずつのセッションを行いました。ワークショップ参加者以外の観覧者も参加し、議論が盛り上りました。



～ポスターセッションでふせんに書いていただいた各班の感想シートより（一部抜粋）～

- ・幅広い世代がコミュニケーションを取れるスペースを提供される点に関して共感します。
- ・自立、自走し行政だけに頼らない仕組みを作り、地域で経済をまわすことは持続可能な地域社会の為に非常に重要だと思う。
- ・旧施設をいかに最大限使用するかという視点がとても良かった。
- ・子供たちが学校や塾で勉強ばかりでなく生活に結びつくような学びが得られる場があるといいですね！若葉町が人気の町になってほしいです。
- ・カフェを介した地域の交流の促進をしていく案がGood！
- ・温泉ファームで経済の活性化というのがおもしろい！みんなの意見を出せる町議会、やる気があれば出来るかも！？

まとめ

東京都立大学 都市環境学部建築学科 助教 讀岐 亮 先生

コロナ禍ではありましたが、全8回開催することができ、良かったです。

今回、まちづくりに関わったことや、考えたこだわりポイントのことを忘れないで欲しいです。また、たくさんの班で「つながり」というキーワードが出てきましたが、これはつながりが希薄になってきているというみなさんの危機感の表れかもしれません。つながりを大切にできるよう、みなさんは日々の暮らしに、立川市は行政に、今回のワークショップをぜひ生かしてください。

立川市総合政策部 大塚 正也 部長

今回のワークショップで検討した内容は、これから策定する「若葉町まちづくり方針」に生かしていきたいと考えています。「若葉町まちづくり方針」の素案を策定した際には、説明会へのご参加やパブリックコメントにご協力をお願いします。なお、みなさんが作成したポスターは、今後、本庁舎やグリーンセンターでの展示を予定しています。



参加者のみなさんからいただいた意見は、下記の方法で公開する予定です。

市では積極的な情報発信に努めてまいります。今後も、公共施設に関する情報を提供していきますので、ぜひご利用ください。

■立川市 公共施設再編関連の情報（市ホームページ）

[http://www.city.tachikawa.lg.jp/shise/sesaku/kakushukekaku/kokyisisetsu/index.html](http://www.city.tachikawa.lg.jp/shise/sesaku/kakushukekaku/kokyosisetsu/index.html)

（「若葉町まちづくりワークショップ」で検索していただくと検索結果に表示されます。）



発行：立川市総合政策部 行政経営課

住所：〒190-8666 東京都立川市泉町 1156-9

電話番号：042-523-2111 FAX：042-521-2653

若葉町まちづくりワークショップ

ニュースレター vol. 8

第8回若葉町まちづくりワークショップを開催しました！

立川市では現在、公共施設再編個別計画に基づき、公共施設の再編を進めています。

若葉町においては、小学校の統合や清掃工場の移転などにより、まち全体が大きく変わろうとしています。市民のみなさんと若葉町の将来について考えるため、令和2年12月より、全8回にわたりワークショップを開催しました。

最終回となる第8回は、ワークショップ報告会として、旧若葉小学校の体育館にて一般の方にもご参加いただき、ポスターセッションを開催しました。

【全8回プログラム】

- 済 第1回 若葉町 まちの今を知ろう
- 済 第2回 わがまち若葉町を語ろう
- 済 第3回 将来をイメージしよう
- 済 第4回 身近にある施設を知ろう
- 済 第5回 まちに必要な機能ってなんだろう
- 済 第6回 まちの機能再編にチャレンジ！
- 済 第7回 将来計画図の見える化！*
- ★ 第8回 ポスターセッション



*第7回のプログラム名称を「ポスターを作ろう！」から変更しました

第8回 若葉町まちづくりワークショップ 開催概要

日時：令和4年6月25日（土）13:30～16:00

場所：旧若葉小学校 体育館

参加人数：41名（うち一般観覧者14名）

テーマ 「ポスターセッション～まちのみんなに伝えよう～」

- はじまり
- ポスターセッションの準備をしよう
- ポスターセッション
- まとめ

